

**Société coopérative du Téléski des Genevez
et Association de soutien au Téléski des Genevez**

Rapport d'activités de l'année comptable 2020-2021

par Laure Negri, présidente

1. Saison hivernale 2020-2021

Automne 2020, la pandémie Covid repart de plus belle et paralyse à nouveau une grande partie la vie du pays et tout particulièrement la vie sociale des gens. La situation nous fait sérieusement appréhender la saison à venir... Nous sommes face à de nombreuses inconnues, incertitudes ou autres questionnements. Serons-nous autorisés à ouvrir ? Aurons-nous suffisamment de bénévoles pour assurer les différents postes ? Serons-nous en mesure de faire respecter les exigences sanitaires ? Après une saison « blanche » (2019-20), une telle perspective ne nous réjouit pas vraiment !

Bien renseignés et motivés, nous décidons de tenter le coup ! Quelques jours avant Noël, nous obtenons l'autorisation cantonale nécessaire et c'est l'après-midi du 30 décembre que nous ouvrons le baby lift seul ; puis dès le lendemain l'ensemble des installations fonctionnent ! Il s'agit du début d'une belle série d'ouvertures qui prend fin le 27 janvier. Et c'est presque deux mois plus tard, c'est-à-dire à mi-mars que la neige fera un bref mais joli retour nous encourageant à remettre l'ouvrage sur le métier pour 3 jours !

Durant toute la période, les gens ont, de manière générale, très bien accepté les contraintes sanitaires et ont fait preuve de bon sens. Chacun y a mis du sien et tout s'est très bien déroulé.

Le seul bémol et non des moindres, est à chercher du côté de la buvette qui a malheureusement dû garder ses portes fermées durant tout l'hiver, ce qui a engendré un manque à gagner important.

Au total, nous comptons 20,5 jours d'ouverture soit 19 jours complets, 2 demi-jours et un demi-jour baby lift seul.

Pour cet exercice, le total des recettes des installations, y compris baby lift, s'élève à Fr 38'213.24. A titre de comparaison, la saison 2018-2019 comptabilisait un nombre de jours d'ouverture similaire, soit 23 et avait généré un chiffre d'affaires de Fr. 35'528.-. Vu les conditions particulières de cet hiver, avec pour seul apport les rentrées des installations, nous sommes plutôt satisfaits des chiffres réalisés. Nous sommes surtout très heureux d'avoir pu offrir un peu de distraction et peut-être même un peu de bonheur aux gens durant cette période morose.

Je remercie sincèrement toutes les personnes qui, par leur investissement, ont permis cela.

2. Situation financière

Pour cette année comptable, le bénéfice dégagé pour le téléski se monte à Fr. 2'015.83. et celui de l'association à Fr. 442.31.

Un montant de Fr. 11'500.- a été provisionné pour les installations et un montant de Fr. 8'000.- pour la buvette.

Compte tenu du manque à gagner conséquent provoqué par la fermeture imposée de notre buvette, nous avons demandé et reçu une aide financière cantonale. Celle-ci a été comptabilisée et elle représente une somme de Fr. 2'925.-. A noter que, selon le résultat comptable de la saison à venir, ce montant devra peut-être être remboursé au canton.

Notre capital social a augmenté de Fr. 400.- ce qui représente 4 parts. Il compte 631 parts sociales et s'élève désormais à Fr. 63'100.-.

3. Location de la buvette

En raison de la pandémie, nous constatons une très nette diminution des locations. Avec 17 jours (Fr. 2'194.- de recettes), c'est 8 jours de moins que durant l'été 2020 et cela représente à peine le tiers des locations de la saison 2019 (49 jours pour Fr. 6'852.-)! Nous sommes donc largement en dessous des chiffres observés ces dernières années.

Martine a effectué sa dernière saison en tant que responsable buvette. Fin août 2021, elle a donc cessé toute activité en lien avec le téléski. Nous la remercions infiniment d'avoir assumé ce poste durant toutes ces années (depuis le début !). Cette activité exige certes énormément de disponibilité, de souplesse et de rigueur mais elle requiert également un sens de l'accueil important. Personne de confiance et ne comptant pas ses heures, Martine a su répondre à ces exigences avec brio. Merci Martine et bonne « retraite » téléski !

Nous n'avons encore trouvé personne pour lui succéder. Pour le moment, ce sont les membres du comité aidés par Patricia Humair (réservations) et Carine Wenger (responsable intendance) qui assument la responsabilité des locations. Merci à elles pour avoir accepté ces tâches importantes.

Dans l'idéal, il faudrait qu'une ou deux personnes gèrent ces locations.

4. Panneau publicitaire

Avec Fr. 8'200.- de rentrées, le panneau publicitaire installé sur le bâtiment du téléski représente une importante aide financière. Merci aux 41 sponsors qui nous soutiennent par ce biais !

5. Autres faits

Figure marquante de notre téléski, Daniel a pris la décision de cesser ses activités dès novembre 2021. Cela fait 24 ans qu'il s'investit sans relâche au sein de la société. Daniel est une personne avec qui il était très agréable de collaborer. Homme passionné, généreux et rassembleur, il aura marqué les esprits par ses nombreuses qualités. Toujours prêt à donner de sa personne pour le bien de la société, il a été durant toutes ces années une pièce maîtresse incontestée et une référence pour chacun. Ses compétences dans les domaines techniques, son sérieux et sa disponibilité mais aussi et peut-être surtout ses valeurs humaines ont été grandement appréciées. Daniel, nous te remercions du fond du cœur pour ce que tu as donné pour notre téléski et te souhaitons le meilleur pour tes projets futurs.

Suite à ce départ, nous nous réjouissons d'accueillir Yannick Negri au sein du comité. Nous le remercions pour l'intérêt qu'il porte à notre société et lui souhaitons la plus cordiale des bienvenues.

La soirée raclette n'a malheureusement pas eu lieu en janvier (COVID).

Avec des restrictions sanitaires quelque peu assouplies, notre fête du 31 juillet a pu être organisée « presque » normalement et nous en sommes très heureux. Malgré une météo maussade, les bénévoles et la population ont répondu présents à notre invitation. La commune a offert Fr. 500.- pour l'achat des feux d'artifice.

Comme d'habitude, cette dernière a également pris en charge le déneigement du chemin d'accès et des places de parc. Nous remercions vivement nos autorités pour leur soutien.

La société a fait l'acquisition de 100 chaises pour la somme de Fr. 1500.-. Il s'agit d'anciennes chaises de la Maison des Œuvres à Lajoux.

Fin août, Renato a également cessé son activité qui consistait à gérer tout ce qui concerne notre site internet. Nous avons su apprécier sa disponibilité, sa rigueur et ses précieuses compétences dans ce domaine. Nous le remercions vivement pour son investissement. Philippe Humair a accepté de prendre le relais pour cette fonction. Merci Philippe !

Renato a toutefois accepté de poursuivre la tenue à jour des statistiques de la société. Ces données nous permettent d'avoir une vue d'ensemble et ainsi de voir l'évolution depuis la création de la société. Ce travail très apprécié nous est précieux. Merci Renato !

6. Comité

Notre comité s'est réuni à 6 reprises et les membres accompagnés de bénévoles ont également participé à diverses activités, telles que rentrée de bois, montage et démontage des installations ou autres séances d'organisation.

Le 28 août dernier s'est déroulée notre sortie annuelle. Pour son ultime virée, Daniel nous a emmenés sur les hauts de Develier. Une agréable balade ainsi qu'un dîner à la Claude-Chappuis ont agrémenté cette belle journée. Celle-ci s'est agréablement

poursuivie par un souper chez Daniel. Comme d'habitude, nous avons passé un très bon moment sous le signe de la convivialité. Merci infiniment Daniel pour l'organisation de cette journée mais aussi pour toutes les précédentes. Au travers de ces belles échappées, ta passion pour la nature et la randonnée nous a fait découvrir des magnifiques coins de notre région.

Comme toujours, et malgré les contraintes liées à cette période si particulière, le comité a été épaulé par ses fidèles bénévoles à de multiples occasions, que ça soit en pleine saison hivernale ou encore lors de divers travaux ponctuels. Nos vifs remerciements à toutes ces personnes !

Je conclurai en nous souhaitant de pouvoir vivre cette nouvelle saison « Covid » le plus sereinement possible afin d'offrir à la population des prestations de qualité. Que cet hiver à venir soit chargé de neige, de succès et d'émotions positives !!

Laure Negri